
PROTOKOLL ÜBER DIE 2. FACHGRUPPENSITZUNG DER FACHLEHRER 
FÜR BEWEGUNG UND SPORT AN DEN MITTELSCHULEN UND 

GRUNDSCHULEN IM SCHULVERBUND PUSTERTALE AM 14.10.2015 AN 
DER TFO IM SCHULZENTRUM BRUNECK 

 

 
Anwesende:   Dir. Karlheinz Bachmann  SSP Vintl – Koordinator Fachgruppe 

Eduard von Grebmer Koordinator der Dienststelle für den Schulsport  

    Erardi Alfred   SSP Bruneck 1 

Bassot Sandra   SSP Bruneck 1 

    Villscheider Markus  SSP Bruneck 2 

    Mayr Ruth   MS Ursulinen 

    Platzgummer Lydia  SSP Olang 

    Steinhauser Petra   SSP Welsberg 

    Steinwandter Rita  SSP Toblach 

    Sulzenbacher Peter  SSP Innichen 

    Volgger Bernd   SSP Sand in Taufers 

    Von Mersi Verena  SSP Ahrntal 

    Stauder Paul   SSP Vintl 

    Ausserhofer Flora  GSP Bruneck 

    Leiter Evi   SSP Olang  

    Schwingshackl Monika  BIB    

    Steger Irmgard   SSP Sand in Taufers 

    Engl Maria   SSP Vintl 

    Plankensteiner Martina  SSP Bruneck 2 

    Testor Flora   SSP Mühlbach 

     

Beginn der Sitzung: 15.00 Uhr 
 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung 

2. Ausarbeiten von Fortbildungsvorschlägen für das Fach Bewegung und Sport in der Grund- 

und Mittelschule für das Schuljahr 2017/2018 

3. Neuerungen im Bereich Schulsport 

4. Anerkennung der außerschulischen Bildungsangebote – Bereich Sport 

5. Allfälliges 

 

ad 1) 

Der Koordinator der Fachgruppe Bewegung und Sport, Dir. Karlheinz Bachmann, heißt die erschienenen 

Fachlehrer/Innen und Eduard von Grebmer herzlich willkommen.  

 

ad 2) 

Für das Schuljahr 2016/2017 werden folgende Fortbildungsveranstaltungen organisiert 

- „Jonglieren – Balancieren und Einradfahren“ mit Circomix Vintl. Die Fortbildung wird im Frühjahr 

2017 stattfinden.  

-  „Parcours“ – Einführungskurs in eine neue Trendsportart. Die Fortbildung wird am Freitag, 09.09.16 

in Olang stattfinden. Die Organisation dieser Fortbildungsveranstaltung übernimmt Kollegin Lydia 

Platzgummer.  

Fortbildungsvorschläge für das Schuljahr 2017/2018 wurden keine ausgearbeitet, da das  neue 

Fortbildungskonzept auf Landesebene noch in Ausarbeitung ist. Sobald dieses bekannt ist werden Karlheinz 

Bachmann, Petra Steinhauser und Paul Stauder Fortbildungsschwerpunkte definieren.  

 

ad 3) 

Eduard von Grebmer berichtet über die Auswertung des Fragebogens betreffend die Schulsportveran- 

staltungen auf Berziks- und Landesebene. Dem Wunsch, dass auch Klassenvergleichswettkämpfe auf 

Landesebene ausgetragen werden, wird heuer mit der Organisation eines Klassen-Floorball-Turniers 

entgegengekommen. 

 



ad 4) 

Karlheinz Bachmann berichtet über die Anerkennung des Musikschulunterrichtes im SSP Vintl. In der 

anschließenden Gruppenarbeit wird über die Anerkennung der außerschulischen Bildungsangebote – Bereich 

Sport – diskutiert. Folgende Inhalte wurden dabei besprochen: 

- Austausch über die Situation vor Ort 

- Vor- und Nachteile 

- Wo braucht es noch Zusatzinformation und Klärungen 

Bei der anschließenden Präsentation kam es zu folgenden Ergebnissen: (*) 

- Wahlpflichtbereich wird an den einzelnen Schulen sehr unterschiedlich organisiert 

- Die Befreiung vom Unterricht darf lediglich im Wahlpflichtbereich und darf nie den Kernunterricht 

betreffen 

- Durch die Anerkennung  könnte eine Zwei-Klassen-Gesellschaft entstehen 

- Sport  und Musik sind mit finanziellem Mehraufwand verbunden 

- Vereine sind großteils leistungsorientiert und viele Trainer, Übungsleiter und Betreuer verfügen nicht 

über die nötige pädagogische Ausbildung 

 

ad 5) 

Der Koordinator der Dienststelle für den Schulsport, Eduard von Grebmer, berichtet über: 

- Tagung: Sporttagung  am 05.09.15 in Reischach 

- Tagung: „Bewegung bildet - Zusammenarbeit zwischen Schulen und Sportvereinen stärken“ am 

Samstag, 10.10.15 in Bozen 

- Die bevorstehende ASM – Großtagung am Mittwoch, 21.10.15 in Tramin 

- Kids-Snow-Day am Samstag, 12.12.15 

 

Ende der Sitzung: 17.00 Uhr 

 

Für das Protokoll 

Stauder Paul 

 

 

 

(*) Abschrift der Plakate 

 

MITTELSCHULE: 

- momentan kaum Nutzung der „Befreiung“ 

- Zurückziehen von Ansuchen, weil WPF z. B. in Toblach nachgeholt (Inhalte) werden muss, 

- 1 oder 2 WPF-Stunden, wenn zusätzlich auch Anfragen für Sport gestellt werden können? 

- Beschränkung auf WPF ohne Kernunterricht zuschneiden! ( momentan gesetzlich geregelt 

auf alleinig WPF in MS) 

- Oberschule: 68 Stunden Befreiung (Kernunterricht!) 

 

Vereine brauchen keine Bewertung, Sitzung, Klassenbuch, Curriculum, Pädagogik, …. -        

sind nur leistungsorientiert!  

 

 

GRUNDSCHULE: 

- Wahlpflichtbereich? 

- Anerkennung wird in Frage gestellt? Organisationsform an der Schule! 

- Problem: 2 Klassengesellschaft 

                Sport kostet! 

                Musik auch! 

- Stundenplan! Pflichtnachmittage! 1 oder 2! 
 


